

Kinderoper für Margareten - Musik für eine bessere Zukunft

Die unterzeichnenden Bezirksräinnen und Bezirksräte der SPÖ und neos stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 14.12.2021 gemäß § 24 der Geschäftsordnung der Bezirksvertretungen folgenden

Antrag

Die Bezirksvertretung Margareten ersucht die amtsführende Stadträtin für Kultur und Wissenschaft, Veronica Kaup-Hasler und die zuständigen Magistratsabteilungen, sich für die Errichtung einer Kinderoper in Margareten einzusetzen und die Möglichkeiten dazu zu überprüfen.

Begründung

Ausgangspunkt dieses Antrages ist die bestehende Städtepartnerschaft zwischen Margareten und Berlin –Lichtenberg. Im Jahr 2010 wurde das Kinderopernprojekt in Berlin-Lichtenberg gegründet und ist mittlerweile in sechs Berliner Bezirken etabliert. Am Kinderopernhaus sind neben der Staatsoper weitere Kooperationspartner beteiligt, darunter Schulen, Musikschulen und Kinder- und Jugendzentren. Im Ursprungsbezirk Lichtenberg und anderen Bezirken existieren regionale Kinderopernhäuser, die jährliche Musiktheaterproduktionen realisieren. An insgesamt elf Orten sind Schul-AGs initiiert worden. Als Höhepunkt wird jährlich im Kinderopernhaus eine Produktion von Kindern gemeinsam mit Opernprofis realisiert.

Mit seinen Aktivitäten gibt das Kinderopernhaus Kindern und Jugendlichen vielfältige Möglichkeiten, um Musiktheaterwerke aus ihrer eigenen Perspektive zu gestalten und aufzuführen. Kinder und Jugendliche können sich an Instrumenten ausprobieren, schauspielern, singen, selbst auf Bühnen stehen und eigene Ideen in Opernproduktionen einbringen. Anspruch der Kinderoper ist es, die Erfahrung von Kunst auch denjenigen besser zugänglich zu machen, die nicht schon durch ihr Elternhaus hochkulturell sozialisiert und etwa mit der Institution Oper bestens vertraut sind. Am wichtigsten bleiben jedoch der Spaß und die Freude an der Sache! Margareten ist als Ort für das Pilotprojekt - Oper durch Schüler*innen zu gestalten-, unabhängig von Herkunft und Bildungshintergrund, perfekt geeignet.

BRin Mag.^a Elke Hanel-Torsch
Klubvorsitzende SPÖ

BRin Mag.^a Alexandra Rezaei

BRin Mag.^a Arijana Segalo

BR Karim Hallal, BA

BR Ing. Markus Österreicher
Klubvorsitzender neos